

UNA NUEVA INICIATIVA DEL CEABI DII : TURISMO

En el último cuatrimestre del año 2012, la Mesa Directiva tomó la iniciativa y propuso organizar paseos por la Ciudad de Buenos Aires y por sus alrededores, una actividad nueva para el CEABI DII hasta ese momento y tomando la idea del Distrito I que ya venía organizando los paseos.

Súbitamente la Comisión Directiva dio su apoyo y se eligieron algunos destinos para los paseos recreativos. Sin lugar a dudas fue la piedra basal ya que se fueron agregando más colegas, generando un espacio de diversión, distracción y por supuesto un espacio cultural, donde compartimos otras vivencias y afianzamos lazos de camaradería y de amistad.

El primer paseo se realizó el domingo 23 de septiembre de 2012 en las Barrancas de Belgrano para conocer el **Barrio Oriental (más conocido como Barrio Chino)**; la visita guiada estuvo a cargo de la narradora Sra. Alejandra Parets, quien contó con detalle: costumbres, curiosidades, gastronomía, simbología, como así también nos magnetizó con algunas leyendas y cuentos orientales.



El segundo paseo fue el 13 de octubre de 2012, un grupo de colegas y amigos recorrimos distintos bares de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, bares de antaño que se han galardonado con la mención de **Bares Notables**. Conocimos sus historias, los personajes que los han frecuentado, usos y costumbres de la ciudad porteña.



El sábado 17 de noviembre de 2012 se hizo el paseo **San Pedro y Vuelta de Obligado**, en provincia de Buenos Aires. Visitando La Campiña de Mónica y César, apreciando las bondades de la naturaleza y lo que el hombre hace con ellas, una verdadera fiesta de colores, aromas y sabores; luego paseamos por la ciudad de San Pedro, conociendo entre tantas cosas, su historia, su economía, sus costumbres, su arquitectura, sus museos, sus lugares de esparcimiento y recreación. Finalmente y a tan sólo 19 km de la ciudad cabecera accedimos al Parque Histórico Natural "Vuelta de Obligado". Hemos estado ahí... en vísperas del Día de la Soberanía Nacional, rodeados del paisaje con agreste belleza, donde la fastuosidad y la magia nos estremecieron, allí ... pisando el suelo que fue escenario de tamaña proeza criolla.



El 24 de noviembre de 2012 visitamos el Cementerio de la Recoleta, paseo denominado **Misteriosa Buenos Aires III**, con las narraciones de Alejandra Parets, historias y leyendas de algunos de los personajes que yacen allí.



El 14 de diciembre de 2012 hicimos un paseo nocturno por la ciudad de Buenos Aires, llamado **Misteriosa Buenos Aires I**, recorrimos los lugares donde acontecieron historias de crímenes conocidas, vivieron algunos asesinos famosos, historias y leyendas populares.



Iniciado el año 2013 y con motivo de los festejos del 50° aniversario, se invitó a toda la Comisión Directiva a proponer distintos destinos para miniturismo “totalmente a cargo del CEABI” tanto para el profesional como para un acompañante.

Se recibieron las propuestas y surgieron cuatro paseos como los más elegidos: Uribelarrea, Lobos y Navarro, 100 Curiosidades de Buenos Aires, Montserrat y Túneles de la Manzana de las Luces y Tigre-Delta en los cuales los gastos fueron cubiertos totalmente por la Institución.

Uribelarrea, Lobos y Navarro fue entonces la denominación de la primera excursión, primer destino de los paseos programados para el 21 de abril. Comenzamos por un lugar especial, un pueblo de película, llamado Uribelarrea. Allí se rodaron películas como: El milagro de Ceferino Namuncurá, Juan Moreira y Evita de Alan Parker entre otras. Luego visitamos Lobos y Navarro.

Fue tan importante la convocatoria, que tuvimos que repetir este paseo el domingo siguiente. Compartimos una salida de amigos donde la cordialidad y la buena onda no faltaron en ningún momento. Paseo que además de recrear todos nuestros sentidos, nos hizo revivir parte de nuestra historia con las tradiciones y acontecimientos ocurridos en estos pueblos, conociendo y comprendiendo el pasado para que cada uno saque sus conclusiones de los aciertos y desaciertos políticos en nuestro país (tal como narran los Dres. Elena Camps y Horacio Micucci)



El 18 de mayo de 2013, hicimos un recorrido por Buenos Aires, un paseo designado como "**100 Curiosidades de Buenos Aires**", estuvo a cargo de Diego Zigiotto. Recorrimos los barrios de San Nicolás, Montserrat y Retiro y nos asombramos con los relatos de historias, muchas desconocidas por nosotros.

Resultó un paseo muy especial, recorrimos esos barrios, ubicándonos en distintos momentos de la historia, admiramos la arquitectura de la ciudad, conocimos la vida de diferentes personajes y donde nacieron o se inventaron algunas combinaciones exquisitas y populares de la gastronomía, originadas en Buenos Aires y esparcidas en el mundo.

Este grupo de curiosos del CEABI DII, disfrutó de otras formas divertidas de descubrir e investigar lugares emblemáticos en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, lugares y cosas que la mayoría no habíamos advertido antes y que seguramente al volver a visitar nuestra Capital, otras serán las miradas para destacar los mensajes que hay en cada detalle urbano.



El 30 de junio un grupo de colegas y amigos realizaron una excursión a La Plata para visitar la ciudad capital de la provincia de Buenos Aires desde el punto de vista de la masonería.

Paseo denominado **La Plata masónica** con el relato de una experta en masonería, Licenciada en Turismo Tamara Le Gorlois, quien nos deslumbró en este tour con sus disertaciones sobre el patrimonio masónico y su simbología, desde el porqué de su trazado, los secretos de la Catedral, los túneles escondidos hasta la visita al interior de un templo de una logia platense.



El 28 de julio hicimos una excursión denominada **San Telmo y Zanjón de Granados**, paseo peatonal guiado por el tradicional barrio porteño, visitando casas de antigüedades, bares y lugares históricos, la Iglesia San Pedro González Telmo y la plaza Dorrego.

El paseo incluyó la visita guiada a uno de los sitios más espectaculares de Buenos Aires; la entrada a conocer la ciudad de los siglos XIX y XVIII: el Zanjón de Granados, el antiguo arroyo que servía de límite sur de la ciudad y las excavaciones que se realizaron en las casas aledañas al curso de agua.

Así caminamos sobre el lecho del antiguo arroyo, vimos las antiguas cisternas, una exposición de objetos arqueológicos y galerías de ladrillos a la vista, todo excelentemente ambientado.



El 24 de agosto paseamos por **MONTSERRAT Y TÚNELES DE LA MANZANA DE LAS LUCES** conocimos en profundidad parte de Montserrat, el barrio más antiguo de la ciudad. Las iglesias, los lugares donde vivían Santiago de Liniers, Juan Manuel de Rosas y Bernardino Rivadavia, la farmacia La Estrella. Además, visitamos la Manzana de las Luces con sus túneles del siglo XVIII.



EL 29 de septiembre y el 6 de octubre paseamos por Escobar. Visitamos el casco histórico, el jardín japonés, un tradicional vivero nipón, y el barrio El Cazador.

Luego del almuerzo realizamos una navegación en lancha por el Paraná de las Palmas. Cerramos la jornada en la coqueta heladería “Munchi’s” saboreando sus excelentess helados.



Y finalmente, uno de los tours más pedidos: el **City tour tradicional y Buenos Aires panorámica** el 30 noviembre. Un paseo por los principales puntos turísticos de la Ciudad. El recorrido incluyó los barrios de la Recoleta y Palermo, la Plaza de Mayo, la Catedral, la típica Avenida de Mayo, el Congreso y otros muchos edificios y palacios de especial valor arquitectónico, histórico y cultural.

Completaron este paseo el viejo San Telmo, residencia de la aristocracia porteña hasta fines del siglo XIX, la calle Caminito en La Boca, colorido barrio de inmigrantes italianos y la recientemente reciclada zona de Puerto Madero.

Luego... dos horas de fascinante navegación, a bordo del Humberto M, por el canal Costanero del Río de la Plata, hasta las proximidades del Club Atlético River Plate. En este trayecto se pudo observar el interior del Puerto de Buenos Aires con toda su vasta actividad, el Yacht Club Argentino, fundado en 1883, el antiguo Hotel de los Inmigrantes, la silueta ribereña, el clásico Club de Pescadores con su típica construcción, el Aeroparque Jorge Newbery, las diferentes prácticas de deportes náuticos, barcos de distinto porte y... como telón de fondo, la vista maravillosa de la ciudad. Durante el paseo disfrutamos de un sabrosísimo almuerzo en el Humberto M.



Esperamos seguir conociendo la deslumbrante Buenos Aires y sus alrededores compartiendo estas salidas con los colegas y familiares, aprovechando los circuitos y diversas temáticas que se ofrecen actualmente. ¡Quedan todos invitados!

